

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lorjeta, núm. 11

IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XIII

PALMA DE MALLORCA

Jueves 6 de Julio de 1922

Núm. 4.057

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Reformas

La escalinata de la muralla.—El patio del palacio de la Almudaina.—La tradición.—Los transformadores eléctricos

Pronto empezarán las obras de construcción de la escalinata que ha de sustituir la escalera que actualmente da acceso a las murallas desde la calle de la Marina, junto al cuartel de Caballería.

A estas horas, seguramente, el Arquitecto municipal, señor Bennassar, ya debe ultimar el proyecto.

Han sido, por desgracia, tan desacertadas las más de las reformas con que, día tras día, se ha atentado, con desconsoladora falta de conciencia y de respeto, contra la ciudad antigua, que todo proyecto nuevo inspira temor a quienes la aman y quisieran preservarla de futuros desastres.

A punto de poner mano a la obra, oportuno y prudente será, pues, llamar la atención sobre la reforma que se va a emprender, a fin de que la guíe la mayor discreción. La escalinata en proyecto debe armonizar con la muralla; si así no fuera, resultaría algo lamentablemente detonante, que ofendería el respetable conjunto que ofrece aquel sitio, uno de los de más carácter de nuestra ciudad.

Por lo mismo que hemos visto con dolor y hemos fustigado tantas reformas desdichadas, anotamos con satisfacción las pocas que se hacen atinadamente. Entre ellas merece contarse la que se realiza ahora en el patio del admirable palacio de la Almudaina.

El estado ruinoso de una de las alas, la que se extiende, entre los dos portales que miran a la Catedral, ha obligado a reconstruirla. Al hacerlo, se ha tenido el acierto de continuar las arcadas y de abrir en la fachada una galería central, que imita la antigua y airosa galería gótica del frente del palacio que da al mar, y dos ventanales, que forman *pendant*, calcados sobre los viejos arcos de tradición románica que existen también en la parte superior del mismo frente. Lástima que, sin duda por conveniencias interiores, se haya abierto también un balcón a cada uno de los lados de la nueva galería. Se nos antoja que el conjunto hubiera ganado en carácter, si, en vez de estas últimas aberturas, hubieran sido reproducidos los graciosos ventanales.

Pero esto no pasa de un simple detalle, y la obra merece la más franca aprobación, porque revela que se hace con aquella conciencia y con aquel respeto de que es merecedor el palacio de los antiguos Reyes de Mallorca.

Este caso de fidelidad a lo antiguo nos lleva de la mano a considerar cuán fácilmente se nos hubiera podido evitar el desdoro de tantas construcciones ridículas con que se ha escarnecido a Palma en estos últimos tiempos. El prurito de romper los moldes viejos, el fatuo deseo de la originalidad—una originalidad tan falsa como desastrosa—ha llenado nuestra digna urbe de casas que rompen insolentemente nuestro buen gusto antiguo. Y todo esto se hubiera podido evitar con un poco de consciente sumisión al pasado. Si aquí mismo, aleccionándonos continuamente con su valor y consagrado, teníamos los buenos modelos, ¿a qué pretender seguir los malos de la arquitectura moderna? El mal de la innovación nos invadió, como un contagio, y así, han surgido por todas partes bichosnosos adioses de los cuales nos hubiéramos librado si hubiésemos seguido sencillamente aquella noble tradición arquitectónica que culminó en las admiradas casas señoriales del siglo XVIII.

Cerremos estas leves notas con la re-

petición de una queja: ¿cuándo desaparecerán esos transformadores eléctricos en los cuales tropieza desagradablemente, a cada paso, la mirada?

Se dirá que responden a una necesidad y que prestan un buen servicio. Conformes, pero debieran de ser subterráneos, y no sólo no lo son, sino que ni siquiera procuran pasar inadvertidos: se exhiben con pretensiones de monumento, y algunos de ellos, como el de la plazuela de San Jerónimo, antes tan deliciosa, interceptan las más gratas visiones.

¿Por qué no tenemos en cuenta esos detalles?

Precisamente, leyendo estos días el relato del viaje de cierto escritor por Italia, hemos encontrado, en uno de los capítulos, el dedicado a Pisa, un buen ejemplo. Desde uno de los rincones de la sugestiva plaza donde se levantan el Duomo, el Batisterio y el Campanile y donde la hierba crece libremente como en un prado, el escritor observa: «Ni un árbol, ni un asiento, ni un poste rompen la unidad de la visión».

¿Te has fijado bien, lector?

¡Ni un poste!

Aquí, en cambio, hemos levantado los más irritantes obstáculos ante los más bellos edificios.

Como si nos empeñáramos en hacer pública e incivil abdicación del sentido estético tradicional.

Z.

(PARA CORREO DE MALLORCA)

Desde el campamento de Dra-el-Asef

Descanso.—Próximos golpes.—Las cábilas sometidas y las rebeldes.—Los aeroplanos.—Los chaceales y los «pacos».—Bloqueo atacado.—Entierro de legionarios.—Ascenso de un sargento del Tercio.—Legionarios mallorquines.—El calor

Después de la primera etapa de estas operaciones por parte de nuestra columna, disfrutamos del descanso, preparándonos, al propio tiempo, para el próximo golpe, el cual ha de consistir en establecer varias posiciones en los picachos dominantes del Ajmas.

Simultáneamente avanzarán las columnas del general Sanjurjo y del coronel Serrano, lo cual estarán ya verificando, según se desprende del cañoneo que se oye.

Muchas cábilas del valle del Lucus se han sometido, pero otras no, y como las primeras son objeto de robos y agresiones por parte de las segundas, no se puede confiar de la fidelidad de las sumisiones, para no llevarnos un desengaño como el del día 18, en que de las cábilas sometidas, a lo menos de algunas de ellas, recibimos más intenso fuego, con la agravante de servirse para ello de las mismas armas que les dimos para que se defendieran de los rebeldes.

Durante estos ocho días de tregua los aeroplanos han derrochado bombas en cuantos poblados rebeldes hay en esta comarca enemiga, ocasionando incendios con el nuevo procedimiento de las bombas incendiarias.

Este es el número de atracción diaria y de mucho regocijo cuando algunos días, después de descargar los explosivos, nos lanzan el correo con matemática precisión.

Desde la noche del 18 no se ha dejado oír un solo tiro. Se han efectuado los convoyes sin novedad.

El paqueo infalible de las noches anteriores al día de la operación ha sido sustituido por el ahullido siniestro de los chacales que atraídos por el olor del ganado muerto acuden en manadas a los alrededores del campamento. Tal vez esta circunstancia produce el retraimiento de los descamisados pacos, ya que no les será muy agradable emboscarse con exposición de ser olfateados por los carnívoros.

El bloqueo más avanzado ha sido objeto de ataques diarios, pero valientemente rechazados por los 21 legionarios que lo guardan. Durante estos ocho días no tuvieron más que un muerto y dos heridos. Al muerto tuvieron que darle sepultura en el mismo bloque, imposible como les era salirse fuera del parapeto ni de día ni de noche.

Por fin, convencido el enemigo de la

esterilidad de su esfuerzo, ha optado por dejarlos en paz, habiendo podido mulloniar desde la posición a los bravos del tercio.

Durante estos días han fallecido varios de los heridos graves, dándoles cristiana sepultura en el cementerio improvisado. Es uno de los actos más conmovedores que se pueden presenciar.

Sobre la misma tumba de los legionarios el teniente coronel Millán Astray arengó vigorosamente a sus tropas, rezando al final y en voz alta un padre nuestro por el eterno descanso de las almas de sus caballeros legionarios. Acto segundo fueron condecorados varios de los que se distinguieron en el combate y ascendido el sargento Conrado a suboficial, prometiéndole solemnemente sería el primer alférez de la Legión ascendido por méritos de guerra. Terminó el acto dando un viva al Rey.

El sargento Conrado, ascendido a suboficial, llevaba 8 meses de sargento; se trata de un valiente de historia poco común: Ex Capitán del Estado Mayor del ejército mejicano cuando la insurrección, luchaba a las órdenes del general Huertas y por ello tuvo que venir a España, y en Barcelona llevó vida activísima, siendo secretario particular de Bravo Portillo y de allí vino al tercio. Su actuación en la legión ha sobresalido notablemente sobre la de los demás.

Entre las fuerzas del Tercio de la 4.ª Bandera luchan tres mallorquines.

Ha hecho ya su aparición en pleno el sol africano; pues hasta el 17 la temperatura fué casi invernal; tanto era así, que por las noches arimarse a la lumbre era algo aliviante; pero ahora el calor, insostenible, nos hace huir de las tiendas para ir en busca de ramaje y construirnos barracas, dando al campamento un aspecto de romería pueblerina con la diferencia que faltan las clásicas avellanas y los refrescos con que aliviar la sed abrasadora que nos produce la alta temperatura.

Aunque no abunda mucho el agua, tampoco carecemos de ella; algo lejos el manantial, pero estando bien montado el servicio, no ha faltado un solo día elemento tan indispensable. El día diez y nueve el enemigo intentó hacer variar de curso la corriente, resultando fallidos sus negros planes, gracias al nunca bastante ponderado servicio de la Policía indígena.

A. E.

Dra-el Asef 26 Junio 1922.

El debate sobre Marruecos

«La Vanguardia» publica la siguiente impresión de su corresponsal político en Madrid:

«No ha tenido resultados prácticos el debate solemne del sábado último acerca del problema de Marruecos. La nueva política a seguir es cosa eventual, encomendada al tiempo y a las circunstancias. Por el pronto, esa orientación señalada, como ya se había señalado con anterioridad tantas veces, no se traduce en una reducción de cifras en el presupuesto de gastos del protectorado; al contrario, se mantienen los aumentos propuestos.»

Ahora se ha advertido una omisión en el debate de Marruecos: no se ha hecho hincapié en las posibilidades económicas de España para seguir afrontando los cuantiosos dispendios diarios que cuesta al país la campaña africana.

En ese debate solemne del sábado, ordinario en su continuación de hoy, se observa la ausencia de la voz más autorizada que primeramente debiera oírse, y que es la del ministro de Hacienda. Ni siquiera las oposiciones extremas han reclamado que se expusiera la situación actual del Tesoro público, pero acaso esa voz hubiera desentonado en el concierto de opiniones optimistas que en el debate se han expuesto por los representantes de casi todos los grupos parlamentarios.

Todo sigue igual; sólo hay la esperanza de que las circunstancias se modifique por fortuna y el Gobierno pueda reducir a menores proporciones el problema de Marruecos, lograr también la reducción de gastos, que venga a aliviar un poco el agobio nacional que viene acentuándose año tras año. El Parlamento, por lo pronto, nada práctico ha hecho para dar al país una sensación de confianza en el porvenir.»

Nuestro estimado colega «El Debate» publica las conclusiones principales de los

PEDRO F.º SALVÁ

Médico especialista en afecciones de GARGANTA, NARIZ y OIDO, domiciliado en Barcelona, Breton Herrerros, 19 principal, permanecerá en PALMA los días 8 y 10 de Julio, Valero, 2 bis entresuelo 2.ª (junto a Costa d'En Brossa) de 9 a 11 mañana y de 4 a 7 tarde y en LLUCHMAYOR, Nueva 13, los días 8 y 9 disponiendo de modernos aparatos eléctricos.

¿Padeceis debilidad nerviosa y muscular?
¿Tenéis cefaleas persistentes, neuralgias, impotencia, dispepsia, atónica?
¿Os falta el apetito?

Tomad el **Jarabe Hipofosfitos** compuesto de Aguiló de Son Servera

Jaime II, 107 (Bastaixos)—PALMA DE MALLORCA

discursos de Maura, Cierva, Romanones y el Gobierno, como habrá publicado ya las del discurso de Cambó y que conocen nuestros lectores por haberlos reproducido. He aquí dichas conclusiones:

Maura.—Nada legítima el desistimiento.

No hay motivo para variar de dirección, sino para enmendar los errores.

La hostilidad rifeña es el obstáculo para el tránsito a la acción política en la zona oriental.

Al Gobierno compete apreciar cuándo puede realizarse la transacción.

Lo que resta es más fácil que lo ya hecho.

Al Ejército no corresponde la acción política.

Cierva.—No puede pensarse en implantar el protectorado civil mientras los moros estén con las armas en la mano.

La apreciación del momento corresponde al Gobierno.

España tiene capacidad para cumplir su misión en Marruecos.

Romanones.—El abandono de Ma-

ruecos no puede admitirse ni en hipótesis.

El casi abandono de Cambó, tampoco es admisible.

El Gobierno es quien únicamente puede determinar el momento de la implantación del Protectorado.

El Gobierno español debe participar en las conversaciones sobre Tánger con Francia e Inglaterra, y debe exponer con claridad su pensamiento, al igual de los Gobiernos de los citados países.

El Gobierno.—La existencia del foco rebelde de Beni Urriaguel no es obstáculo para el comienzo del protectorado en la medida que las circunstancias lo permitan.

Al protectorado precederá un período de transición, en el que se abandonarán posiciones, después de un estudio detenido.

España está en Marruecos por conveniencia propia, no para servir extraños intereses.

España intervendrá en las «conversaciones» sobre Tánger.

Sección informativa

De Llubi

Fiestas solemnes que la Asociación de los Sagrados Corazones de este religioso pueblo han dedicado a sus amados protectores.

Día 1.º de Julio.—A las seis de la tarde, hubo repique general de campanas, que era la señal de poner en cada casa, en su balcón o ventana, su bandera o estandarte, lo mismo que los otros años.

A las ocho, en la iglesia parroquial se cantaron solemnes Completas, alternando el coro con el pueblo, tocando el órgano el inteligente organista de Sineu don Juan Real, Pbro.

Día 2.—Por la mañana, a las siete, hubo Misa de Comunión general, que celebró el Rdo. Sr. don Antonio Palou, Superior del Seminario Conciliar con plática preparatoria por el elocuente orador y predicador de S. M. don Antonio Artigues, siendo muy concurrida por los asociados y pueblo.

A las nueve y media, Tercia cantada, y después bendición de un hermoso y rico pendón de los Sagrados Corazones bordado en seda, y oro por las Hermanas de la caridad y varias señoras. Fueron padrinos en esta bendición, que hizo el Rdo. Cura párroco, los jóvenes don Miguel Sbart Píol y doña Teresa Píol Sbert. A continuación exposición de S. D. M.

A las diez, Oficio solemne con sermón a cargo del mismo orador. Se cantó la del señor Pedrell, alternando el coro y el pueblo.

Por la tarde, a las cuatro y media, Vísperas solemnes con exposición de S. D. M. y después la procesión de las cinco Visitas, predicando el mentado orador señor Artigues, amenizando el acto la acreditada música de Lloseta. Llevaban en andas cuatro sacerdotes la hermosa Custodia, bajo palio, presidiendo el Rdo. Cura párroco y actuando de diácono y subdiácono los Rdos. señores don Antonio Palou y don Honorato Ribas, Vicario de Búger.

Tras la presidencia religiosa iba el Ayuntamiento en Corporación, presidido por su digno señor Alcalde, don Juan Alomar y el señor Juez municipal don Antonio Gelabert, quienes habían asistido a los Oficios divinos. Acompañaban también al Santísimo una larga hile-

ra de hombres y los jóvenes congregantes de María Inmaculada con su estandarte dirigidos por su Director el señor Vicario y detrás el nuevo pendón de los Sagrados Corazones. Después del Ayuntamiento iban las Congregaciones de Hijas de María, del Rebañito del Niño Jesús y de Madres Cristianas con sus ricos pendones. Recorrió la procesión las principales calles del pueblo, alfombradas de yedra y con ramas de pinos en cada portal, con su pendón o estandarte en su ventana o balcón.

Al regreso de la procesión estaba la iglesia completamente iluminada con las luces del altar mayor y arañas de las capillas, vistiendo sus ricos damascos y su nuevo docel, y en la capilla del Corazón de Jesús, convertida en hermoso jardín, se destacaba la bella imagen rodeada de bombillas eléctricas, concluyendo tan gran fiesta, terminado el último sermón, con un solemne Te Deum y reserva.

Que los Sagrados Corazones de Jesús y María inflamen a los hijos de este pueblo en su divino amor.

X.

Llubi, 4 de Julio.

Cobro de Cédulas

personales

La recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales correspondientes al actual ejercicio de 1922-23 tendrá lugar en esta provincia, durante los días laborables que transcurran del 1 al 31 del próximo Julio, verificándose el cobro en cada distrito municipal por los recaudadores auxiliares debidamente nombrados, conforme a lo dispuesto por la Real Orden de 4 de Febrero de 1905 y con sujeción a la escala recaudatoria que establece el artículo 35 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900, a saber:

Partido de Palma

Algalá del 8 al 11.—Andraitx del 16 al 20.—Bañalbufar del 6 al 8.—Deyá días 20 y 21.—Bañola del 10 al 12.—Esporlas días 20 y 21.—Estañenchs días 20 y 21.—Caiví días 20 y 21.—Fornalutx días 23 y 24.—Luchmayor del 24 al 29.—Marratxi del 20 al 25.—Santa Eugenia días 15 y 16.—Santa María del 16 al 19.—Sóller del 20 al 25.

Partido de Inca

Ajudia del 7 al 10.—Binisalem del 5

al 7.—Búger del 6 al 8.—Campanet días 7 y 8.—Costitx días 7 y 8.—Escorca días 8 y 9.—Lloseta 9 y 10.—Llubí días 6 y 7.—María días 6 y 7.—Muro del 6 al 8.—Pollensa del 2 al 5.—La Puebla del 7 al 11.—Sansellas días 11 y 12.—Santa Margarita días 9 y 10.—Selva del 9 al 12.—Sineu del 18 al 21.

Partido de Manacor

Artá del 26 al 29.—Campos del 2 al 5.—Capdepera días 9 y 10.—Manacor del 20 al 25.—Monturri días 6 y 7.—Petrera del 6 al 9.—Porreras del 8 al 10.—San Juan días 12 y 13.—Santanyí del 7 al 9.—San Lorenzo días 8 y 9.—Villa franca días 6 y 7.

Partido de Menorca

Alayor del 18 al 21.—Ciudadela del 8 al 11.—Ferrerías días 6 y 7.—San Luis días 12 y 13.—Villa Carlos días 16 y 17.

Partido de Ibiza

Formentera días 20 y 21.—Ibiza del 5 al 10.—San Antonio Abad del 21 al 23.—San José del 14 al 17.—San Juan Bautista del 18 al 21.—Santa Eulalia del 22 al 25.

Vida deportiva

Ciclismo.—La «Tour de France»

El sábado día 24 del mes pasado, a las doce de la noche, se dió la salida, en Luna Park, a los corredores que toman parte este año en la célebre carrera «Vuelta a Francia».

Esta carrera ciclista, como saben nuestros lectores, constituye la prueba más dura e importante que se corre en Europa.

Toman parte en esta carrera 28 corredores de primera categoría y 110 de segunda.

Anuncio original

Lo ha sido el puesto en práctica por el periódico inglés «Daily Mail».

Consiste en anunciarse en el aire por un sistema de gases cuyo depósito lleva el aeroplano anunciador.

Los gases muy densos se van dejando escapar por un tubo que lleva el aeroplano en la cola, tubo que se maneja desde la cabina y va dejando en el aire marcas las letras del anuncio, que son las nueve letras de que consta el título del periódico «Daily Mail».

El anuncio ha sido puesto en práctica con gran éxito.

Las carreras de caballos en San Sebastián.—Caballo que vendrá «volando»

Para la carrera «Gran Premio de Su Majestad el Rey don Alfonso XIII» que se correrá en el Hipódromo de Lasarte, dotado con medio millón de pesetas, el propietario irlandés sir John Arnot ha proyectado enviar su caballo «Pucka Sahib» en aeroplano desde su centro de entrenamiento, condado de Curzagh (Irlanda).

«Pucka Sahib» será el primer caballo que será transportado por los aires.

Si este caballo «vuela» no nos cabe la menor duda que ganará el primer premio.

Boxeo.—«Boxing Club» de Palma

En la calle de San Agustín, número 1, de esta ciudad, se ha inaugurado un local, en el cual los aficionados al boxeo, agrupados bajo la experta dirección de los aficionados a este deporte don Sebastián Liabrés y don Juan J. Ferrá, se dedicarán a las prácticas del mismo.

En dicho local se han instalado cuantos aparatos se han considerado necesarios para el entrenamiento de sus socios y un espacioso «ring» donde se verificarán los combates.

Deseamos a la novel sociedad muchas prosperidades.

De foot-ball.—La directiva del «Alfonso».—Vocales interinos

Por renuncia de sus respectivos cargos de vocales, de la Junta Directiva de la Real Sociedad «Alfonso XIII», hecha por los señores Juan y Bernat, últimamente nombrados, han sido elegidos por la Junta Directiva, para ocupar dichos cargos, don José Sancho y don Manuel Páou de Comasema, ambos entusiastas por el deporte foot ballístico.

De Arte

Pons Frau

El crítico madrileño Lezama, hablando de la Exposición nacional de Arte, dice de Pons Frau, el joven pintor mallorquín, lo siguiente:

«Martínez Vázquez y Pons Frau buscan en sus paisajes, orientándose en las modernas corrientes, una luminosidad que, llevada al exceso, deslumbra, pero en la que no cabe duda que está la verdad de la naturaleza».

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Sesión del pleno del 30 de Junio

Presidió el Excmo. Sr. Marqués de la Torre.

Fue aprobada el acta anterior.

Dióse cuenta del fallecimiento de don José Alorda Isern, Tesorero de la Cámara, y se acordó que conste en acta el profundo sentimiento de todos, trasmitiéndolo a la familia del difunto. Resolvióse además que su vacante en la Cá-

mara sea provista en la próxima sesión.

D. Gabriel Carbonell que durante la enfermedad del Sr. Alorda había actuado como Tesorero accidental, fué nombrado por la Cámara Tesorero efectivo, sustituyéndole como vocal en la Junta de Gobierno el Miembro de la Comisión de Legislación D. Miguel Trián y Barceló.

Leída la Memoria correspondiente al año 1921-22, fué aprobada unánimemente, haciéndose constar en acta la satisfacción de la Cámara por la redacción de dicho documento y acordándose su remisión al Ministerio del Trabajo.

Enteróse del estado económico en este día.

Se aprobó la propuesta hecha por la Junta de Gobierno a la Presidencia de la Asamblea de Cámaras de Barcelona para la constitución del Consejo Regional que se acordó en aquella Asamblea. En dicha propuesta se conceptúa que la división histórica de la Nación es la más adecuada para que en cada una de sus regiones se establezca el Consejo respectivo, y en tal concepto, juzga que en esta región de Baleares, la Cámara que hay y las que puede haber en ella, han de tener su Consejo; pero como actualmente no está constituida sino la de Palma, ésta por sí sola ha de nombrar su Consejo Regional de la Propiedad, interin haya otras y entonces habría llegado el caso de existir la Federación Balear y entraría de lleno la organización y funcionamiento de las demás.

Se resolvió que los procuradores anoten semanalmente en el Registro correspondiente el estado del curso de los expedientes de desahucios hasta su terminación, para que la secretaría pueda informar de él a los propietarios que lo soliciten.

Fue elegido, por unanimidad, para el Miembro de la Cámara en sustitución del difunto don Juan Rosselló Servera, el asociado don José M. Font y Marimón, quedando adscrito a la Comisión tercera.

El Pleno se enteró con satisfacción de que por R. O. de 9 del actual había sido aprobado sin alteración alguna, el Presupuesto 1922-23, con vigencia desde 1.º de Abril último.

Resolvióse telegrafiar al señor Presidente de la Cámara de Madrid para que como senador del Reino acepte y transmita la gratitud de ésta a los señores Senadores que en las Cortes defendieron los intereses de la Propiedad al discutirse la reforma tributaria propuesta por el señor Ministro de Hacienda.

Por último, leyéronse copias de las sentencias recaídas en las demandas presentadas por esta Cámara contra algunos asociados morosos, según las cuales además del pago de las cantidades reclamadas les fueron impuestas las costas de los juicios respectivos.

Asociación de Vecinos de Palma

Ayer se reunió la Junta general de dicha asociación, bajo la presidencia del señor Font y Monteros, y una vez leída por el Secretario y aprobada el acta de la sesión anterior se acordó, a propuesta del Consejo Directivo, variar el nombre a la Asociación, que de hoy en adelante se titulará Asociación de Vecinos e Inquilinos de Palma, y como consecuencia de ello, se acordó también comunicar dicho acuerdo a los Juzgados Municipales, a fin de que se reconozca a la Asociación el derecho a designar los Vocales inquilinos de los tribunales que se constituyan a tenor de lo dispuesto en el artículo 11 del Real Decreto de 21 junio 1920.

En la Casa de la Villa

Las colonias escolares

El Alcalde, señor Oliver, y el secretario interino, señor Canet, celebraron ayer tarde una reunión, para tratar de la organización de las colonias escolares en la forma acordada por el Ayuntamiento.

Se organizarán dos colonias completas, una de niños y la otra de niñas, que se instalarán una en Montesión (Porreras) y la otra en San Salvador (Felanitx).

Además, como se sabe, se organizará una semi-colonia en El Arenal, la que será mixta, de niños y niñas.

El glacis de Santa Catalina

Como se sabe, el Alcalde, señor Oliver, está realizando, con laudable celo, activas gestiones encaminadas a canjear con el Ramo de Guerra el glacis de Santa Catalina y el baluarte de «Chacón» por unos solares procedentes del recinto amurallado.

Las gestiones van por buen camino. Ayer el Alcalde, señor Oliver, envió al Ramo de Guerra un plano del recinto amurallado, señalando los solares que aun no han sido vendidos para que puedan escogerse los que se deseen.

Se dice que el ramo de Guerra trata de adquirir dichos solares para destinarlos a la construcción de cuarteles.

Reuniones

Para esta tarde se hallan convocadas:

Para las cinco, la Comisión especial de subsistencias.

Para las seis, la Junta de Casas baratas.

Para las seis y media, las Comisiones de Gobierno y Policía y Alumbrado, al objeto de tratar de la adquisición de un camión para riego y servicio de incendios.

Y para las siete y media, la Junta local de reformas sociales.

El servicio aéreo Palma-Barcelona

Ayer tarde, a las cuatro, regresó de Barcelona, para donde había marchado por la mañana, el hidro correo «Menorca», tripulado por el piloto Bosco y el mecánico Aulet.

Tripulado por el piloto Spada y el mecánico Duró, ha salido esta mañana, a las diez, para Barcelona el hidro correo «Colomer».

Esta tarde, a las seis, se reunirá la Junta general de la «Aero» para tratar de lanzar todas las acciones que la Sociedad posee en cartera.

De la Audiencia

Causa por hurto

Ante la Audiencia, se celebró ayer, la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra A. R. T., acusado de un delito de hurto, cometido en la casa donde, en calidad de sirvienta, servía la procesada.

La defensa de la procesada estuvo a cargo del abogado señor Planas, representando al Ministerio fiscal, señor Rubio.

Visto el juicio, el Fiscal retiró la acusación, siendo, por tanto, absuelta la procesada.

El crimen de Campanet

El Juez de instrucción de Inca estuvo, días atrás, en Búger y Campanet, practicando diligencias encaminadas al esclarecimiento de los autores del crimen de que fué víctima el joven Francisco Alemany.

Como consecuencia de la visita judicial, fué detenido un vecino de Campanet, el que fué conducido a la cárcel de Inca.

Protectores Antonianos

En la residencia de PP. Capuchinos celebró anteayer la Sección de Protectores Antonianos la Junta general ordinaria prevista en el reglamento. En ella se dió lectura a la Memoria de lo realizado durante el año que termina el 15 del actual y, después de aprobada, se procedió a la elección de los señores que han de formar la nueva Junta directiva, siendo elegidos los siguientes:

Presidente, don Rafael Martín. Secretario, don Pedro Capellá. Tesorero Contador, don Pedro Llompart.

Vocales: 1.º don Pedro J. Garau, 2.º don José Arbona, 3.º don Buenaventura Santigosa, 4.º don Víctor Enseñat, 5.º don Nadal Comas, y 6.º don Cayetano Cortés.

Notas de sociedad

Boda

Esta mañana, en la capilla del Santísimo Sacramento de la iglesia de San Francisco, se han unido en el indisoluble lazo matrimonial la bella y simpática señorita Margarita Llobera Amer, hija de nuestro distinguido amigo el diputado provincial y expresidente de la Diputación D. Pedro, y nuestro estimado amigo el joven e ilustrado médico especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oído D. Sebastián Villalonga Gelabert.

La novia lucía elegante «toilette». Bendijó la unión M. I. Sr. D. Miguel Costa Llobera, Canónigo de nuestra Basílica, tío de la novia.

Apadrinaron al novio su hermano político el joven propietario D. Jaime Parera y el importante industrial D. Guillermo Rubert, y a la novia su tío el propietario D. Pedro Amer Sastre y su primo el distinguido joven D. Miguel Benassar Costa.

Los contrayentes han salido, después de la boda, para una finca que el Sr. Villalonga posee en la Bonanova, donde pasarán varios días, embarcando luego para la Península.

Deseamos a los desposados muchas felicidades en su nuevo estado.

De viaje

Anoche salió para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», el capitán médico don Angel Ortega, acompañado de su señora esposa, quienes se dirigen a Melilla, donde fijarán su residencia.

También salieron el armador don Pedro García y su señora, el Magistrado don Cayetano Vázquez, la Hermana de la Caridad Sor Fecunda Sánchez, don José Cardell y don Bartolomé Maura.

Igualmente embarcó el jefe del partido conservador mallorquín y Diputado a Cortes don José Socías, quien se dirige a Madrid.

A bordo le despidieron buen número de amigos políticos y particulares.

En el mismo buque salió el capitán de infantería don Jorge Fuster y Vallente, acompañado de su señora esposa, doña Carmen de Oleza.

Neveras Heladoras Ventiladores Cortinas orientales EL AGUILA, San Nicolás, 7, Palma

—Esta mañana han llegado de Barcelona, en el vapor «Mallorca», el músico don Francisco Aguiló, el pintor don Juan de Bgaire, y las señoritas Rita, Mercedes, Josefa y Teresa Mir y doña Ana Vintró Mir, quienes vienen a pasar una temporada en Mallorca.

También han llegado el Superior de los Jesuitas Rdo. P. José Planas, el joven abogado don Antonio de Oleza y Frates, el Conde de Ayamans, el exalcalde de Palma don Pedro Martínez Rosich, el Rdo. P. Felipe Neri de Palma, Capuchino, y los Condes de Caidos y de Cert.

Igualmente ha llegado nuestro amigo el cirujano don José Vicens.

Además han llegado don Claudio López, don Patricio Satrustegui, don Jorge Girona, don Francisco Abadal, don Juan Ventosa, don Enrique Lafuente, don Antonio Piña, don Salvador Frontera y señora, don Eduardo Moncada, don Juan Amengual, don Antonio Serra y familia, don Rafael Lladó y don Pedro Fullana.

Visita

Ayer tarde, en el domicilio del distinguido médico el General de Sanidad militar retirado D. Fausto Domínguez, visitaron al reputado médico cubano D. Carlos Kohley, director de las «Revista Médica Cubana» y delegado de España en su país para la organización médica cubana en el próximo Congreso de reorganización sanitaria, próximo a celebrarse en Madrid, el presidente y el secretario del Colegio oficial de médicos, señores Obrador y Cerdá, respectivamente.

La fábrica de Porto-Pi

El Alcalde, señor Oliver, nos manifestó ayer que había recibido ya el dictamen emitido por el director del Laboratorio municipal, don Juan Gamundí, respecto de los gases que desprendía la fábrica de Porto Pi.

No quiso el Alcalde facilitarnos el dictamen, ni siquiera enterarnos de su contenido, por querer darlo a conocer antes a los concejales que así lo deseen. Nos dijo que facilitaría el dictamen después de haber dado cuenta de él al Ayuntamiento.

—Solamente les diré—nos indicó, al insistirle en el deseo de conocer el dictamen—que no es favorable a la fábrica.

—¿Es cierto—le preguntamos—que el dictamen atribuye a los gases la muerte de parte del arbolado de Porto-Pi?

—El dictamen no alude a este extremo. Sobre este punto, según he sabido particularmente, el señor Gobernador civil pidió dictamen al Ingeniero-jefe de la región agronómica, señor Ballester.

—¿Habrá, además del señor Gamundí, otros dictámenes?

—Yo pedí dictamen, no sólo al señor Gamundí, sino también al Ingeniero municipal, señor Rubí, y al Inspector de Sanidad, señor Font y Monteros.

—¿Se dará cuenta del dictamen en la próxima sesión del Ayuntamiento?

—No lo sé aún. La probable es que no dé cuenta al Ayuntamiento del dictamen del señor Gamundí hasta que reciba los demás.

Según noticias, en el dictamen del señor Gamundí se dice que, después de diversos análisis practicados, se ha comprobado que los gases que desprendía la fábrica de Porto Pi eran realmente nocivos para la salud.

BOLETIN RELIGIOSO

HOY

En Santa Teresa empieza la solemne Novena, en conmemoración de Nuestra Madre la Virgen del Carmen. Por la tarde, a las siete y media, con sermón por el Rdo. P. José Crespi, de la Misión.

MANANA

Santos.—San Fermín, mártir. Cuarenta Horas.—Empezan en San Felipe Neri, en honra de Nuestra Señora del Carmen, por varios difuntos. Exposición a las seis; a las nueve, Misa mayor. Al anochecer, Novena de Nuestra Señora del Carmen y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—El Primer Viernes consagrado al Sagrado Corazón de Jesús se practicará en las iglesias que a continuación se expresan:

En Santa Eulalia, a las siete, con plática.

En Santa Cruz, a las siete, con plática.

En San Jaime, a las siete y media, con plática.

En San Nicolás, a las siete y media, con plática.

En Montesión, en las misas de cinco y siete y media.

En San Miguel, en la misa de cinco y media.

En San Felipe Neri, a las seis y media, con plática.

En la Iglesia de PP. Capuchinos, a las ocho, durante una misa, y al anochecer, después del Rosario, acto de consagración al Sagrado Corazón de Jesús, con exposición.

La Novena en honor de Nuestra Señora del Carmen empezará en las Iglesias siguientes:

En Santa Eulalia, a las seis, durante una misa con meditación, repitiéndose durante la misa de doce, y al anochecer con exposición y cánticos.

En la Anunciación (Hospital), a las siete y media de la mañana, durante una misa, repitiéndose dicha Novena al anochecer, después del Rosario, con exposición y meditación.

En Santa Teresa, a las cinco y a las diez y media, durante el Santo Sacrificio de la Misa.

Por la tarde, a siete y media, con la acostumbrada solemidad, y sermón por el Rdo. P. José Crespi, de la Misión.

En el Oratorio de las Hermanas Carmelitas, por la mañana, a las siete, con meditación y cánticos.

En San Francisco, durante la misa de cinco y media.

Visita.—A la Madre del Divino Amor, en San Felipe Neri.

El pleito de los exalumnos de la Escuela Superior de Guerra

En «La Vanguardia» de ayer leemos el siguiente telegrama de Madrid:

«Aun que no se ha dictado todavía sentencia en el pleito sostenido por los exalumnos de la Escuela Superior de Guerra, expulsados del Ejército por un tribunal de honor, se sabe que el fallo ha sido en absoluto favorable a dichos exalumnos.

La sentencia anta la Real orden que confirmó la expulsión y que motivó la formación del tribunal de honor en la forma que se hizo, quedando por lo tanto incorporados los oficiales expulsados al Ejército.

Lo que no se sabe es si ordenará la sentencia la formación de un nuevo tribunal de honor, según preceptúa el Código de Justicia militar, o si se inhibirá de la cuestión dicho Tribunal».

SUETOS Y NOTICIAS

Curados en la Casa de Socorro

Lo fueron ayer los siguientes individuos:

José Perelló Perelló, de 39 años de edad, vecino de esta ciudad y domiciliado en la calle de Jaime II, fué curado de una contusión en la cabeza y otra en el tórax, ambas producidas al tropezar con un poste al querer subir a un tranvía, yendo éste en marcha. El accidente tuvo lugar en la carretera de Molinar, frente a la fábrica de electricidad.

José Badía, vecino del caserío de Molinar de Levante, quien fué curado de un magullamiento producido en el dedo gordo del pie izquierdo.

Rafael Manasero, de 62 años, vecino de esta ciudad y domiciliado en la calle de San Miguel, 48, quien fué curado de una contusión en el dorso de la mano izquierda, contusión que se produjo bajando.

Nuevos bachilleres

Por el Rectorado de la Universidad de Barcelona, han sido despachados, para el Instituto de Palma de Mallorca, los títulos de Bachiller a favor de los siguientes señores:

D. Gabriel Capó, don Antonio Morey, don Miguel Rotger y don José M.ª Llaviná.

Federación Patronal de Mallorca

En cumplimiento de lo acordado por la Junta Directiva y de lo prevenido en el artículo 25 de los Estatutos porque se rige esta entidad, se convoca a los señores miembros de la misma, a la reunión que en su domicilio social celebrará la Asamblea, para cubrir las vacantes producidas en la Junta Administrativa, cuyo acto tendrá lugar en primera convocatoria, el viernes día 7 de julio del año en curso, a las ocho y media de la noche, y de no reunirse número suficiente, en segunda convocatoria, el miércoles inmediato siguiente, día 12 del citado julio, a la misma hora.

Palma 26 de Junio de 1922.—El Presidente general accidental, Gabriel Carbonell.—P. A. de la J. D.—El Secretario, B. Palmer Sastre.

Obra nueva

La Artillería Mallorquina en los siglos XIV al XVIII por D. Miguel Ribas de Pina.

Precio 1 peseta

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

DESDE MADRID Consejo de Ministros

A la entrada
Madrid 5 (16'00)

En la Presidencia.—Nombramientos.—El tratado con Francia y la Conferencia de Ginebra.—El Reglamento de Casas baratas

Hoy, a las diez y media, se ha reunido, en el palacio de la Presidencia, el Consejo de Ministros.

Ha presidido la reunión el jefe del Gobierno, señor Sánchez Guerra.

A la entrada, los periodistas hemos interrogado a los Ministros.

El señor Sánchez Guerra nos ha manifestado que había despachado con S. M. el Rey.

Nos ha indicado también que el Monarca había firmado unos decretos nombrando vocales de la Junta protectora de producción nacional a los vice-almirantes señores Blondi y Butler, en representación de la Armada.

El señor Argüelles nos ha dicho que no ocurría ninguna novedad saliente.

El Ministro del Trabajo, don Abilio Calderón, nos ha manifestado que leería, en el seno del Consejo, el Reglamento de Casas baratas.

El Ministro de Estado, señor Fernández Prada, nos ha indicado que llevaba al Consejo unas notas para dar cuenta del tratado comercial con Francia.

También nos ha dicho que daría cuenta, en unión del Presidente del Consejo, de las conversaciones mantenidas con los Embajadores de España en Francia y Londres, señores Quiñones de León y Merry del Val, respectivamente, acerca de los preparativos para la Conferencia que ha de celebrarse en la capital de Inglaterra para tratar de la cuestión de Tánger.

Durante el acto

El señor Bergamín.—Almuerzo.—Habrá nota oficiosa

A la primera parte del Consejo no ha asistido el Ministro de Hacienda, señor Bergamín, por estar asistiendo a la discusión del articulado de los presupuestos en la sesión matinal del Congreso.

Los Ministros, para no tener que interrumpir largo tiempo el Consejo, han almorzado en la Presidencia.

Nos han anunciado los Ministros que por la tarde nos facilitarían una nota oficiosa del Consejo.

Madrid, 6 (1'00)

A la salida

Aprobación del tratado con Francia.—Sobre el reglmen de subsistencias. Creación del Patronato de Las Heredades.—Los Es Tatutos del Banco de España y Reglamento de casas baratas.—Las gestiones pro prisioneros van por buen camino.

A la salida del Consejo de Ministros, fué facilitada a los periodistas la siguiente nota oficiosa de la reunión:

«El Consejo ha estudiado diversos expedientes administrativos.

Examinó también el Consejo diversas proposiciones de ley que han sido presentadas al Congreso.

Se aprobaron los siguientes Reales Decretos que serán sometidos a la firma del Monarca:

Tratado comercial con Francia y sobre reglmen de subsistencias. Creación del Patronato de las Heredades.

Estadutos del Banco de España. Reglamento de Casas Baratas.

Se aprobaron también varios expedientes de menor importancia.»

Al salir del Consejo el Ministro de Estado, señor Fernández Prada, fué interrogado por los «reporters» acerca de un telegrama recibido de Tánger, en el que se habla del rescate de los prisioneros.

El Ministro, nos dijo que dicho telegrama carecía de fundamento.

Nos añadió, que ahora hay entabladas tres gestiones para el rescate, yendo estas por muy buen camino.

Del Extranjero

Madrid, 5 (16'00)

Los autores del atentado contra Harden

Berlín.—Se conocen ya los individuos que atentaron contra el director del «Zukunft». Son Herbert Weichardt y el ex oficial del ejército Watler Aucermann. La policía ha logrado detener al primero. El segundo logró escapar.

Se sabe que dichos individuos realizaron el acto criminal cumpliendo órdenes de una organización reaccionaria secreta.

La policía ofrece una gratificación de diez mil marcos al que indique el paradero del fugitivo.

Las heridas que sufre Maximiliano Harden son de alguna gravedad, pero se cree no llegarán a comprometer la vida de dicho señor.

Se evita un atentado contra Litvinof Londres.—Comunican de La Haya al

«Daily Mail» que la policía holandesa ha descubierto y evitado un complot para atentar contra Litvinof. Quince monárquicos rusos intentaron pasar la frontera de Holanda utilizando pasaportes falsos. La policía holandesa, que había recibido una denuncia, impidió la entrada de dichos rusos, evitando el atentado.

Explosión de una bomba en una sociedad sindical

Maguncia.—Anoche, a eso de las diez y media, estalló una bomba a la entrada del domicilio social de los Sindicatos en Mannheim. La explosión produjo el hundimiento de las paredes en la sala de reuniones, en la que se hallaban numerosas mujeres y muchachas. Se produjo gran pánico, pero, por fortuna, sólo resultaron heridas algunas personas. Se ignora cuáles son los autores de la explosión.

Los primeros trabajos de reparación que hará Alemania

París.—La primera parte de los trabajos que ejecutará Alemania, según acuerdo del Consejo de ministros, para dar cumplimiento al tratado de Versalles en lo concerniente a las reparaciones, comprende cinco series, evaluadas en 4.324 millones, de los cuales corresponden 929 a Francia y 3.895 a Alemania.

Dirigirán las obras ingenieros franceses, los contratistas serán alemanes, los obreros se alojarán en ciudades obreras y la industria francesa suministrará los materiales.

La lucha en Irlanda

Madrid, 6 (1'00)

Ataque a las posiciones de los rebeldes

Dublín.—Las tropas del Estado libre han atacado en todas sus posiciones a los rebeldes, a los que han hecho 21 prisioneros, disminuyendo la resistencia en todas partes.

Las tropas regulares se han apoderado de importantes edificios

Dublín.—El cuartel general del ejército irlandés comunica que los regulares se han apoderado del cuartel de Hillmon, fortaleza que ocupaban los rebeldes.

Estos han sido arrojados de las oficinas de Correos y demás sitios que ocupaban, excepto tres.

Las Cortes

Madrid, 5 (16'00)

CONGRESO

La sesión matinal de ayer

En la sesión celebrada esta mañana por el Congreso, éste se limitó a discutir el articulado del presupuesto de Guerra.

Sesión de la tarde

Por la tarde, a la hora de costumbre, volvió a reunirse la Cámara, presidiendo el señor Bugallal.

El señor Sarradell defiende una proposición en la cual se pide al Gobierno que dé explicaciones a la Cámara y al país, acerca de la cuestión del rescate de los prisioneros.

Le contesta el Ministro de Estado, señor Fernández Prada.

Dice que los acontecimientos desarrollados en Alhucemas, con el bombardeo por parte de los moros de nuestros Peñones, fueron la causa de que se interrumpieran las negociaciones que se llevaban para obtener el rescate de los cautivos.

Añade que esto no obstante, el Gobierno se propone reanudar, en breve, dichas negociaciones, que no dejará de la mano hasta lograr la liberación de nuestros compatriotas.

Interviene el exministro de la Guerra Sr. La Cierva.

Dice que cuando desempeñaba la cartera de Guerra impidió el rescate de los prisioneros del Arma de Ingenieros, rescate que ésta se ofreció a costear, porque el rescate no debe hacerse por separado.

Añade que el cabecilla moro Abd el Krim quería hacer la entrega por grupos, y reservándose, además, los que quisiera.

«Naturalmente, añade, el Gobierno no se avino a esto, y entonces preparamos todo lo necesario para emprender el ataque a Alhucemas.

Pronto se vió que los moros querían evitar ese ataque; el Gobierno les hizo saber que estaba dispuesto a pagar por el rescate la cantidad que ellos pedían, pero, definitivamente, no quisieron.»

El señor Romeo propone que se forme una Comisión, en la cual entren los señores Maestre y Cibriñana, para emprender nuevamente las negociaciones.

El Ministro de Estado le dice que están ya nuevamente comenzadas.

El señor Sarradell pide que se den facilidades al Padre Revilla en la seguridad de que logrará el rescate de los cautivos.

El señor Crespo de Lara pide que se haga el rescate a viva fuerza.

Se entra en la orden del día. Después de ligero debate, se aprueba

hasta el artículo 5.º del articulado de los presupuestos con una enmienda del señor Saborit en la cual se dispone la implantación del seguro contra el paro forzoso, que organizará el Instituto Nacional de Previsión.

Y se levanta la sesión.

SENADO

Sesión de ayer

A las tres y media el señor Sánchez Toca abre la sesión en la Alta Cámara. Continúa la discusión de los presupuestos.

El señor Marín Palomo censura las deficiencias de que adolece la Armada.

El señor Dómine se lamenta de la pequeñez de la dotación que se asigna para la construcción de nuevos barcos.

Intervienen también los señores Royo Vilanova y Chapaprieta y queda aprobado el presupuesto.

Sigue el debate sobre el proyecto reformando la legislación en materia de suspensiones de pagos.

El señor Goicoechea lo impugna diciendo que con este proyecto va a declararse la insolvencia en las quiebras y a salvar la situación del Banco de Barcelona.

El señor Echávarri manifiesta que comparte el criterio del señor Goicoechea, y el señor Rolland hace lo propio.

La Comisión dictaminadora se aferra a que pase el proyecto tal como está.

Vuelve a hablar el señor Echávarri. Dice que el gatuperio no pasará así y pide el quorum para todo lo que se refiera a este asunto.

(El anuncio del senador integrista produce sensación en la Cámara).

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

La Bolsa

De Madrid

Madrid, 6 (1'00)

Collección de ayer

Interior contado.	69'10
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	94'80
Amortizable 4 por 100.	86'25
Banco de España.	545'00
(sia dividendo)	
Compañía Tabacalera.	240'00
Francos.	52'45
Libras.	28'46
Exterior.	84'75
Méropes.	1'65
Liras.	00'00
Dólares.	6'39
Coronas.	0'00
Francos suizos (Barcelona)	122'10

El expediente del general Picasso

Madrid, 5 (1'00)

Reunión del pleno del Consejo de Guerra y Marina.—Lectura del expediente que causa excelente impresión.—El día 9 se conocerán las sentencias

Continuó ayer la reunión del pleno del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

En la reunión se terminó la lectura del resumen del expediente instruido por el general Picasso, con motivo del desastre de Marruecos ocurrido el año pasado.

El resumen, ha causado, entre los Consejeros, excelente impresión por su acertada redacción y clarísimos informes que en él se encierran.

En la sesión de mañana empezarán las deliberaciones y es posible que el día 9 se conozcan ya las sentencias.

Política

Madrid, 5 (16'00)

Sanción de leyes

Esta mañana la Mesa del Congreso, presidida por el señor Conde de Bugallal, ha estado en Palacio.

La Mesa ha sometido a la aprobación del Rey las leyes últimamente votadas.

El Reglamento del Congreso

El diputado señor Gascón Marín ha presentado una proposición al Congreso pidiendo la reforma del Reglamento de la Cámara.

La reforma que propone se refiere a la composición de la Comisión de presupuestos.

Firma regia

Madrid, 6 (1'00)

De Marina.—Propuestas de mando y ascensos

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos puestos a su regia sanción por el Ministro de Marina:

Confiriendo el mando del acorazado «España», al capitán de navío don Pedro Sanz.

Id. id. del torpedero «Marqués de la Victoria» al capitán de fragata don Ramón Sánchez.

Ascendiendo a tenientes médicos de

la Armada, a los alféreces don Pedro González, don Juan Sobrino y don Joaquín Sela.

Nombrando farmacéutico segundo de la Armada, a don Manuel Berga y Concediendo una recompensa al capitán de corbeta don Manuel Pastor y otra al teniente coronel de E. M. don José Galbis.

Notas sueltas de la campaña

Madrid, 6 (5'30)

¿Abd el Krim desconfía de sus jefes?

Melilla.—Se sabe que el jefe de los rebeldes Abd el Krim ha montado una guardia en Bentuliches.

Se añade que releva, frecuentemente, a los jefes, encerrándolos.

Un cabo herido

Melilla.—En la posición de Kudia resultó herido el cabo Odon Manresa.

Entrega de fusiles

Melilla.—Los rebeldes han hecho entrega de 85 fusiles.

Un banquete al comandante Franco

Melilla.—Los jefes y oficiales de la columna establecida en Dar Drius han obsequiado con un banquete al Comandante Franco, del Tercio de extranjeros.

Entrega de premios

Melilla.—En el cuartel de Africa se ha efectuado el acto de entrega de veinte premios de a mil pesetas cada uno procedentes de la suscripción abierta por «El Imparcial».

Los agraciados desfilaron. Pronunciaron discursos el Comandante general, señor Ardanaz y otros.

El Estado

y los Municipios

Madrid, 5 (16'00)

Presentación de una enmienda

Firmada por los diputados Romeo, Rodríguez (don Leonardo), Benítez de Lugo, Gascón y Marín, Barcla, Besteiro y Cánovas, se ha presentado al artículo del presupuesto relativo a las exacciones en favor de los Municipios y del pago por el Estado del contingente carcelario, la siguiente enmienda:

El cincuenta por ciento será rebajado el primer año a todos los Ayuntamientos de España y el otro cincuenta por ciento en el segundo.

En lo sucesivo, toda disposición que se dicte eximiendo a un Ayuntamiento de un impuesto a favor del Estado o de los que paguen al Estado, o cediéndole todo o parte de otro, se publicará en la «Gaceta» y será aplicable a todos los Ayuntamientos de España.

Asimismo se procederá a revisar las actuales exacciones y las que se declaren subsistentes a favor de un Ayuntamiento serán aplicables a todos los que soliciten igual exacción.

Comunicado oficial de Marruecos

Madrid, 6 (5'30)

Unas concentraciones aumentan y otras disminuyen.—Se efectúa, sin novedad, otro convoy a los prisioneros

En el Ministerio de la Guerra se nos ha facilitado, esta noche, el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

«El Alto» Comisario comunica que no ocurre novedad en Ceuta, Tetuán y Larache.

En Melilla, las confidencias recibidas acusan que las guardias establecidas por el enemigo en Azib Midar y Tafersit han sido disminuidas.

En cambio, las propias confidencias señalan que los efectivos de Sidi Dris, Vidi Ricain y Diden están algo aumentados, figurando en cada una de las concentraciones seiscientos hombres de varias cábilas y dos cañones ante el temor de un desembarco de nuestras fuerzas.

El vapor «Gandía», de acuerdo con los rebeldes, ha efectuado un convoy extraordinario para los prisioneros en la bahía de Alhucemas, sin novedad.»

Noticias varias

Madrid, 6 (1'00)

Nombramientos militares

Ha sido promovido el infante don Fernando de Baviera al empleo de Jefe de la Sección del Ministerio de la Guerra.

Se ha nombrado Jefe de la Escolta Real al coronel de Caballería don Angel García Benítez que actualmente mandaba los lanceros del Príncipe.

Madrid, 6 (5'30)

El paro de Duro Felguera

Oviedo.—Los metalúrgicos de Duro Felguera se han negado a descargar el carbón destinado al consumo de la fábrica.

Como la empresa no dispone de otro

personal para ello, parece que está decidida a cerrar la fábrica.

En este caso pararian mil quinientos obreros.

Prensa Asociada

FOR CORREO

DESDE BARCELONA

(De nuestro Corresponsal)

Conflicto social

Un obrero extranjero denunció que, al salir de su trabajo de un taller de construcciones mecánicas, situado en la calle de Calabria, al llegar a la calle de Tamarit, dos sujetos le salieron al encuentro, coaccionándole para obligarle a que no volviera al trabajo.

Detenidos los dos citados individuos, resultaron ser trabajadores del mismo taller de los que se habían declarado en huelga.

El dueño del mismo taller denunció, asimismo, que por efecto de haberse efectuado varios actos de sabotaje en su taller, había colocado un anuncio en el que advertía a sus obreros, que, como tenía la seguridad de que entre ellos había quienes los cometían, los denunciaría a la justicia una vez que lo comprobara.

Por dicho motivo, abandonaron los obreros el trabajo, estacionándose frente al taller un pequeño grupo, coaccionando a los que deseaban seguir trabajando.

Sobre un asesinato

La policía prosigue las pesquisas para el descubrimiento de los autores del asesinato del alemán Carlos Hedler en la montaña de Valvidrera.

Ha quedado comprobado que el motivo del asesinato fué el robo.

Huelga de metalúrgicos

Se han declarado en huelga los obreros metalúrgicos de Vich, por no concedérseles el aumento de dos pesetas en el jornal diario.

Dos incendios

Esta mañana se declaró un incendio en una fábrica de productos químicos de la calle de Pedro IV, habiéndose quemado gran cantidad de productos.

A las ocho y media se declaró otro incendio en la fábrica de impermeables de don Agustín Ribas.

En ambos siniestros las pérdidas son de mucha consideración.

Causa por asesinato

En la Audiencia ha empezado esta mañana la vista de la causa instruida en Mataró contra siete individuos del Sindicato Libre y uno del Unico, acusados de siete delitos de asesinato calificados con alevosía, dos de ellos consumados y cinco frustrados.

Para uno de los procesados pide el Fiscal dos penas de muerte.

La vista continuará mañana.

El robo de la Joyería Carreras

En el pueblo de Mollet ha sido detenido por la policía otro de los autores del escandaloso robo de que fué víctima el viernes último el joyero don Enrique Carreras.

En poder del detenido, que se llama Pedro Coyano Cortés, han sido halladas más de la mitad de las alhajas robadas.

Las otras se las quedó Juan de Pablo y de Miguel, individuo que acompañó al detenido en la perpetración del robo.

Ha declarado el detenido que el mismo día del robo, él y su compañero cenaron en Las Planas, separándose luego.

Al siguiente día, el detenido salió para Mollet, donde tiene un hermano, y el Pablo tomó un tren de la línea de Valencia.

Patou Guri

Barcelona, 5 de Julio.

Fomento Agrícola de Mallorca

Se pone en conocimiento de los señores accionistas, que por acuerdo del Consejo de Gobierno, desde el día 10 del mes actual, todos los días laborables, se satisfará en estas oficinas el dividendo activo a cuenta de los beneficios del año corriente.

Palma 4 de Julio de 1922.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca.—El Director Gerente, Vicente Puerto.

HOTEL BALNEARIO

«CAN PASTILLA»

Palma de Mallorca

Espaciosas habitaciones con vistas al mar

Pensiones a precios reducidos.

Comidas a la carta y a precios convencionales

Comedor especial para hospedados e independientes para las familias.

Salón para banquetes

Refrescos y Licores

